



Veille médiatique

JUIN 2025

Au Canada

GRÈVE ET LOCK OUT À DHL

Les 2 100 employés de DHL Canada sont en grève depuis le 8 juin, mais l'entreprise continue à assurer ses services à travers l'embauche de travailleurs de remplacement.

Le syndicat Unifor dénonce ce plan d'urgence, techniquement légal puisque le projet de loi C-58 interdisant l'embauche de personnes pour effectuer le travail de travailleurs en grève ou en lock out doit entrer en vigueur le 20 juin.

Les salaires, l'amélioration des conditions de travail, ainsi que la résolution des problèmes de surveillance et d'automatisation en milieu de travail constituent les priorités de négociations des employés de DHL Canada.



Au Canada

G7 À KANANASKIS

Près de 500 manifestants se sont rassemblés sur la place de l'hôtel de ville de Calgary pour attirer l'attention des dirigeants du G7 sur la situation de la population gazaouie, la sécurité de l'eau, les droits des peuples autochtones et la lutte contre les changements climatiques.

Des manifestants pro-Khalistan, qui souhaitent la création d'un État sikh, se sont également rassemblés au temple sikh Dashmesh, à Calgary, pour s'opposer à la venue de Narendra Modi.

De nouveaux documents révèlent que les services de renseignement indiens ont recruté un ressortissant indien pour assassiner l'avocat canadien Gurpatwant Singh Pannun, qui dirige Sikhs For Justice. Pannun était un proche associé de Hardeep Singh Nijjar, abattu devant un temple sikh en Colombie-Britannique le 18 juin 2023.



À l'international

MANIFESTATIONS ET ÉMEUTES À LOS ANGELES

La situation à Los Angeles s'est vite dégradée après que des personnes aient été arrêtées pour obstruction par des membres de la police de l'immigration (ICE) le 7 juin à Paramount, un quartier majoritairement hispanique.

Pour contenir les manifestations et « libérer » Los Angeles, Donald Trump a déployé 4 000 membres de la Garde nationale et près de 700 Marines. Il a aussi multiplié les attaques contre les autorités californiennes démocrates, accusées d'incompétence.

Le Gouverneur Gavin Newsom a déposé une requête d'urgence devant un tribunal fédéral pour empêcher le déploiement de la Garde nationale dans les rues de Los Angeles, qu'il considère comme un abus de pouvoir.

Après que ce tribunal a déclaré ce déploiement illégal, une cour d'appel a rendu au président américain le contrôle de la Garde nationale.



À l'international

INTERCEPTION DU MADLEEN

Le bateau de la Freedom Flotilla Coalition en route vers Gaza afin d'acheminer de la nourriture et des fournitures médicales a été intercepté par les forces militaires israéliennes. Les douze militants à bord affirment que leur navire a été arraisonné illégalement dans les eaux internationales.

Le ministère israélien des Affaires étrangères a qualifié l'incident de coup médiatique, précisant que les militants seraient renvoyés dans leurs pays d'origine et que l'aide humanitaire serait redirigée via les canaux établis.

Le blocus humanitaire imposé par Israël sur Gaza accélère le risque de famine. Un récent rapport de l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture déclare que le quart de la population de Gaza risque de mourir des conséquences de cette famine.



À l'international

RASSEMBLEMENT MASSIF POUR LA FIERTÉ À BUDAPEST

35 000 personnes ont participé au défilé de la Fierté à Budapest malgré l'interdiction de la police hongroise. Le premier ministre avait exclu l'intervention des forces de l'ordre tout en menaçant les participants de conséquences légales.

La Budapest Pride est devenue un symbole de résistance pour les droits LGBT+ en Hongrie et en Europe. Les organisateurs soulignent que cette manifestation dépasse la simple représentation de la communauté LGBT+, et participe à la défense des droits du peuple hongrois.

Le Parlement hongrois a adopté le 18 mars dernier une loi interdisant les événements publics LGBT+, autorisant l'utilisation de la reconnaissance faciale pour identifier les manifestants. Elle a également figé la définition du genre, excluant les personnes transgenres et intersexes de toute reconnaissance juridique.

